

EL ALICANTINO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

En Alicante, un mes 1.50 pesetas.
En los demás puntos de España, 3 meses 5.00
Extranjero, 6 meses 12.00

DIARIO CATÓLICO.

TELÉFONO NÚMERO 102.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción, Angeles, 4, pral. izquierda, y en la
imprenta de este periódico, Progreso, 5.
Anuncios a precios convencionales.

EL MIÉRCOLES DE CENIZA.

Todos saben que esta santa ceremonia de poner la ceniza sobre la cabeza, es quien ha dado el nombre a este primer día del ayuno de la Cuaresma. La ceniza no solo en la nueva ley, sino también en la antigua, era símbolo de la penitencia, y señal sensible de aflicción y de dolor. Queriendo Tamar testificar su quebranto y su dolor, se roció la cabeza con ceniza. (2. Reg. 13.) Yo me acuso a mí mismo, decía Job hablando con el Señor, y hago penitencia en el polvo de la ceniza: *Ipse me reprehendo, et ago paenitentiam in favilla, et cinere, (Job 42)* Los israelitas aterrados al acercarse Holofernes, los sacerdotes, queriendo aplacar la indignación de Dios, le ofrecieron sus sacrificios, teniendo las cabezas cubiertas con ceniza: *Et erat cinis super capita eorum (Judith. 14.)* Mardoqueo consternado con la noticia de la desgracia que amenazaba a toda su nación, se vistió de un saco y se cubrió la cabeza de ceniza: *Indutus est sacco, spargens cinerem capiti. (Esth 4)* Todo el pueblo hizo lo mismo en las provincias: *In omnibus queque provinciis, sacco, et cinere. (Jerem. 2.)* Daniel juntó al ayuno y la oración la ceniza para aplacar al Señor irritado contra su pueblo. (Dan.)

El rey de Nínive, queriendo aplacar al Señor, bajó de su trono, se cubrió de un saco y se sentó en la ceniza. (Joan. 7.) Los macabeos acompañaron su ayuno solemne con la ceremonia de la ceniza que pusieron sobre sus cabezas: *Jejunaverunt et cinerem imponerunt capiti suo. (Mach. 3.)*

En la nueva ley no he estado menos en uso la ceremonia de las cenizas, que lo estuvo en la antigua Estando en cara Jesucristo a los de Corozaim y de Betsaida su endurecimiento y su indocilidad, dice, que si los milagros que se obraron entre ellos se hubieran obrado en Tiro y Sidón, hubieran hecho penitencia estas ciudades con el saco y la ceniza: *In cilicio, et cinere paenitentem egisset. (Matt. 11)* Ninguna cosa fué mas común a los penitentes desde los primeros tiempos de la Iglesia. Los padres y los concilios antiguos juntaban siempre la ceniza a la penitencia. Optato echó en cara a los donatistas el haber puesto en penitencia a unas vírgenes consagradas a Dios poniéndolas ceniza sobre la cabeza: *Consecratas Deo aspersistis in mundis cineribus crines.* San Ambrosio dice que la ceniza debe distinguir al penitente: *Cinere aspersum, et operum cilicio corpus per horrescat. (Lib. 1. ad Virg. laps. 8.)* Y San Isidoro, arzobispo de Sevilla, dice que los que entran en penitencia, reciben ceniza sobre la cabeza, para reconocer que en consecuencia del pecado no son otra cosa que polvo y ceniza, y que con justicia ha pronunciado Dios contra ellos sentencia de muerte.

Reginon tomó de los antiguos concilios el modo con que se ponían en penitencia los grandes pecadores, y la ceremonia del día de ceniza. Todos los penitentes, dice, se presentaban a la puerta de la Iglesia vestidos de un saco, los pies descalzos, y con todas las señales de

un corazón contrito y humillado. El Obispo ó el penitenciario les imponía una penitencia proporcionada a sus pecados: despues, habiendo rezado los siete sacramentos penitenciales, les imponían las manos, les rociaban con agua bendita y les cubrían la cabeza de ceniza. Esta era la ceremonia del día de ceniza, ó de los primeros días del ayuno de la Cuaresma para los pecadores públicos, cuyas faltas enormes habían hecho ruido y causado escándalo. Pero como todos los hombres son pecadores, dice San Agustín, todos deben ser penitentes; y esto es lo que movió a los fieles, aun a aquellos mismos que eran más inocentes, a dar en este día señal pública de penitencia, recibiendo la ceniza sobre la cabeza.

Ningún fiel estuvo exento de esta ceremonia. Los príncipes y los súbditos, los sacerdotes, y aun los obispos, dieron al público desde los primeros tiempos este ejemplo de penitencia. Y lo que al principio había sido particular y propio a los penitentes públicos, vino despues a ser común a todos los hijos de la Iglesia, por la persuasión en que deben estar según la moral de Jesucristo, de que no hay persona por inocente que se crea, que no tenga necesidad de hacer penitencia. Los Papas mismos se sujetan como los demás, a esta humillante ceremonia de religión; toda la distinción respetuosa que se guarda con el vicario de Jesucristo, es que no se dice cosa alguna cuando se le da la ceniza.

Memento homo, quia pulvis es, et in pulverem reverteris. Acuérdate hombre, que eres polvo, y que te has de convertir en polvo. Estas son las memorables palabras que dijo Dios al primer hombre en el momento de su desobediencia; y estas son las que la Iglesia dirige a cada uno de nosotros en particular por la boca de sus ministros en la ceremonia de este día.

VAMOS ANDANDO

Hé aquí una frase que repetimos frecuentemente y que debería helarle la sangre en las venas de puro terror a una buena parte del género humano, si se parara algunos momentos a considerarla. A bien que maldito si hay quien en este pícaro mundo se pare a considerar cosa alguna, como no sea por desgracia, de las que no importan un bledo, que estas, demasiado cierto es, que nos suelen merecer mucha consideración.

—¿Qué tal, D. Sabas?

—Bien, D. Restituto; vamos andando.

Y tras este breve diálogo se quedan tan frescos y campechanos mis interlocutores, como si nada tuviera la cosa de particular.

—¡Vamos andando! Paes, ¡cuidado si tiene meollo y sustancia la palabreja! ¡Cuidado si son pocas y de interés las preguntas a que há lugar.

—¡Vamos andando! ¿Y a dónde? ¿Y a qué? ¿Y cómo? ¿Y hasta cuándo?

Y ante todo, ¿es cierto que andamos? Ciertísimo, y sino ¿a qué vendría el dicho tan usual

y corriente a que nos referimos? Es el instinto natural quien nos lo pone en los labios; es el grito espontáneo que nos sale del corazón. Y nos lo acredita la misma experiencia. Andamos y sin parar. Muchos de nosotros nos hemos dejado ya lejos, muy lejos, los risueños panoramas de la niñez, y las encantadas florestas de la adolescencia, y los verdorosos prados de la lozana juventud.

Mire cada cual en pos de sí, y diga luego con franqueza si lleva ó no regular trecho de camino recorrido.

Luego es cierto, pesa a quien pese, que esta vida es simplemente un viaje, y no de recreo, como al principio pudiera parecer.

—Partimos cuando nacemos,
Andamos mientras vivimos,
Y llegamos

Al tiempo que fenecemos.

Y ¿a dónde se anda? Por de contado se anda a morir, que eso lo vemos y lo palpamos todos los días. Pero la muerte, que parece ser lo último, tiene en pos de sí otras muchas cosas. Morir no es concluir, como dicen los materialistas. Morir es empezar.

El ignorante (y no aludimos a ningún librepensador, pues éstos bien sabido es que son unos grandes sábios), que por vez primera viese un tren de pasajeros meterse rápido en la negra abertura de un prolongado túnel, creería en su inexperiencia, que se hundía todo aquello en las entrañas de la tierra para no parecer ya más. Sin embargo, el viajero que está en el secreto de la invención, déjase confiadamente devorar por aquella oscurísima boca. Sabe que el túnel tiene otra salida y que tras breves segundos de lobreguez, brillarán ante sus ojos nuestros horizontes iluminados por espléndido sol. La vida es el tren que a toda máquina nos lleva en este viaje. La muerte es el túnel en cuya pavorosa entrada, queramos ó no queramos, hemos de penetrar. La salida del túnel es la eternidad que a la otra parte nos aguarda sonriente ó amenazadora, según lo bien ó lo mal despachados que traiga sus negocios al llegar allí el viajero. Conque resulta cierto que no solo vamos andando, sino que vamos andando hacia la eternidad.

¿Y a qué? A sufrir minucioso registro del equipaje, pues no pasa en tal Adana un hilo de contrabando; a que se vise escrupulosamente toda nuestra documentación por quien tiene para eso permiso ó implacable tribunal; a que se ponga en claro y se saque a la luz del día cuanto acá se ocultó entre enredos y trapantajos; a que temblantes y desnudos aguardemos allí todos los pasajeros de la vida nuestro merecido, sin que le valgan, ni al rey su corona, ni al bravo su espada, ni al conquistador sus triunfos, ni al sabio su boria doctoral, ni a la dama su hermosura, ni al rico sus millones. A eso vamos andando y nada más. Créanlo los materialistas descreídos y los desdichados que beben en las fuentes de la incredulidad y de la mentira el venenoso líquido que les hace vivir vida de ignorancia y de irracionalidad.

—¿Y cómo vamos andando? Pues en tren expreso, disparados y a gran velocidad; deján-

donos atrás en nuestra rápida carrera cuanto un momento nos encantó los ojos ó cautivó el corazón; sin saber si está cerca ó lejos el abismo que ha de engullirnos, aunque con presentimiento cierto de que no puede tardar. Uno a uno van abandonándonos los amigos; uno a uno se nos escapan como de entre las manos los días y los años; una a una se van desvaneciendo nuestras mas queridas ilusiones, como en veloz marcha del tren pasan fugaces por delante de la ventanilla del wagón, árboles, hombres, animales, casas y paisajes. La mano de Dios, que al nacer nos lanzó a tan rápida carrera, sigue empujándonos sin cesar, y no hay medio de que conceda aquí un momento de descanso. ¡Adelante! Grita con imperiosa voz. Y no grita ¡alto! más que una vez sola, pero esta será para siempre.

Conque vamos andando ¿eh? y por cierto que el siglo presente, que con tanto afán busca y perfecciona los medios rápidos de viajar, no debía olvidar, como por desgracia olvida, este viaje rapidísimo que todos andamos y hacemos, mal que nos pese. Poco importa todo lo demás, que quien en eso acierta en todo acierta: quien en eso se equivoca, pierde sin remedio la partida.

Vamos andando, pues, y cuide con no descarrilar quien hasta aquí hubiera andado derecho, y procure volver luego al carril quien hasta el presente hubiera andado mas ó menos descarrilado, que el viaje es corto y a la hora menos pensada llegaremos al término final de nuestro viaje.

Los infelices que se dejan arrastrar por falsas enseñanzas; enseñanzas que los apartan de la realidad de la vida, piensen que muchos de los que se llamaron apóstoles de las doctrinas por ellos sustentadas, ¡qué decimos muchos! casi todos ellos apostataron en los últimos momentos de sus errores y abrazaron la verdad.

Y es que vieron a tiempo la luz del oscuro túnel porque caminaban. Y es que ellos mismos no creían en nada de lo que debían creer porque la utopía y la mentira terminan allí donde el hombre empieza a ver la luz de la eterna verdad.

Conque ¡vamos andando!

Los siete Siervos de María, fundadores del orden de Servitas ó Siervos de María.

El día de la Asunción de la Virgen del año 1233 estaban cantando las alabanzas de nuestra Señora siete santos caballeros de Florencia, llamados Buenhijo Monaldi, Buenajunta Manetti, Maneto de Antela, Amadeo Amidei, Ugucio Ugucioni, Sostener Sostenei y Alejo Falconeri, cuando del tabernáculo de la Reina de los Angeles se desprenden siete rayos de luz, y les deja a todos inspirados de dedicar su vida a la devoción de María.

Sintiéndose, pues, vivamente llamados a retirarse del mundo, de comun acuerdo y con aprobación del Obispo de Florencia, repartieron todos sus bienes, y vestidos de penitencia, se retiraron al monte Senario, a dos leguas de Florencia. Dios nuestro Señor dispuso que los n i

Alguna alusión picante ó mordaz intencionalmente dedicada a ellas, les obligaba a rechazarla desde su sitio con ironía, aumentando sus chistosas interpretaciones la algazara de aquella tertulia.

Solo un punto extraño discrepaba de la animación alegre de aquel cuadro.

Era el licenciado que había servido en el día de postulante a sus compañeros.

Separado algún tanto del corro general permanecía desde su llegada sentado en un rincón sobre un barril vacío, con la gorra en las rodillas, la mano derecha oculta por la ancha solapa de su chaqueta descansando en el pecho, la cabeza reclinada en la pared que a sus espaldas había, y la vista fija en uno de los mugrientos ramajes que colgados en el techo sirven de guarida a importunos insectos.

Sintiéndose ó afectando cansancio, ninguna parte había tomado en la conversación de los contertulios; ni aún la carcajada más espresiva y sonora había podido conseguir distraerle del pensamiento insistente en que permanecía absorto.

Algun reprimido y disimulado suspiro que de vez en cuando exhalaba su pecho, hubiera re-

II

Algunas horas más tarde, y despues del toque de oraciones, cuando ya la gente de la ciudad buscaba su habitual calma, se encontraban varios licenciados de ejército reunidos con otros pasajeros, sentados en el zaguán de la posada del Angel, situada en una de las más antiguas calles cercanas al mercado.

Descansando en diversas posiciones, mientras la posadera diligente ordenaba a sus sirvientas el condimento de las comidas de sus huéspedes, se divertían éstos comunicándose con amigable confianza las impresiones variadas que habían obtenido en su paseo de aquel día.

El recuerdo de las máscaras más grotescas, la relación libre de sus bromas y del perenne más ridículo de sus travesuras, absorbía la atención de todos los oyentes, que trasmitían su buen humor con comentarios picarrescos hasta las mozuclas que a su vista guisaban en la cocina.

Unicamente los licenciados habían resistido la corriente arrastradora de aquella aglomeración de desocupados; y fijos en el sitio que sostenían frente a la casa de la joven y desconocida señora, que seguía solitaria en su balcon, esperaban a que estuviese más espedito el tránsito para dedicarse también a explotar la bondad de las mujeres sensibles que adornaban sus edificios.

Conseguido este objeto avanzaron al centro del arroyo, y formando corro alrededor del compañero que les dirigía, comenzaron a pulsar sus guitarras, a cuyo acorde acompañamiento entonaban canciones más que apasionadas conmovedoras, relativas a las fatigas de la guerra, a los recuerdos de los desastres que habían presenciado y a las lágrimas que las madres y amadas debían derramar al verles regresar a sus hogares sin los demás compañeros.

Estas alusiones tristes no eran las más adecuadas para los días bulliciosos de un Carnaval.

Pero la musa que les inspiró el dolor cariñoso de tales recuerdos, había armonizado sus pensamientos con una melodía que, aunque no

ños de esta ciudad empezaron á llamarse *Sierros de María*, cuyo título tomaron, dedicándose á promover las glorias de la Virgen, meditando principalmente á Cristo crucificado y los dolores de su Santísima Madre.

Esta pequeña Congregación se erigió en orden religiosa á instancias de san Pedro Mártir tomando la regla de san Agustín que les había dado el Obispo de Florencia. Fué aprobada por un Concilio y por varios Papas, algunos de los cuales le concedieron muchas gracias, particularmente Alejandro IV é Inocencio VIII.

El primer general de esta orden fué Buenhijo, muerto en 1262, en olor de santidad, y le sucedió en dicho cargo Amadeo, que junto con los demás compañeros es venerado en el número de los santos.

EL ALICANTINO.

Alicante 15 de Febrero de 1888.

¡POBRE LÓGICA!

La Unión Democrática, diario con el cual nos habíamos propuesto no discutir, por la forma en que nos combatía, intenta refutar nuestro artículo del 9 «Libertad ó Tiranía» con otro que titula «Libertad y tiranía» y como nos place ver á *La Unión Democrática* tratando las cuestiones en un terreno algo apartado de las personalidades y empleando un lenguaje menos plagado de epítetos que, ó nada significan, ó envuelven una ofensa por lo que tienen de despreciativos, en prueba de que únicamente aquella causa nos hacía enmudecer, vamos á hacer notar al diario zorrillista la falta de lógica que se observa comparando entre sí las distintas aspiraciones que contiene su artículo, sacando las consecuencias que se desprenden de admitir las premisas que sienta, consecuencias que estamos seguros han de asustar á la misma *Unión Democrática*.

Si hemos de hablar con entera sinceridad, ni nos han convencido ni creemos puedan convencer á nadie las consideraciones que aduce en su artículo. Y no es que pretendamos nosotros pasar plaza ni de sabios, ni de infalibles; esta modestia soberbia no cabe mas que en aquellos que falsamente nos la atribuyen, dando forzada interpretación á ciertas palabras nuestras. Es que el terreno á que han conducido á *La Unión*, las irreflexivas (no queremos calificarlas como se merecen) excitaciones de *El Constitucional Dinástico*, es tan movido que no se puede dar un paso seguro en él, á menos de renunciar á las doctrinas que parece debieran defender estas dos publicaciones.

Por sospechas de que algunos profesores del Instituto tengan mas ó menos participación en las tareas de *EL ALICANTINO*; por sospechas de que en esta publicación se defiendan ciertos ideales políticos (cuyo supuesto está refutado por la conducta que hemos seguido, y además por separado hemos negado); por sospechas de que tales doctrinas trasciendan á la cátedra; por todo esto, confiesa nuestro colega que *la prensa liberal de esta población pide que el señor ministro de Fomento abra una infor-*

mación acerca de las ideas marcadamente carlistas que tienen algunos catedráticos de este Instituto de segunda enseñanza redactores de EL ALICANTINO.

¡Jamás se nos hubiera ocurrido, que fuese posible, que en nombre de la libertad se pidiera que se abriese una información acerca de las ideas A ó B que tengan algunos catedráticos, aun cuando éstos sean redactores de un periódico!

Si imperando la más horrible de las tiranías, resultaría una monstruosidad no respetar las ideas individuales y sería la mayor de las iniquidades castigar a uno porque profesase tales ó cuales creencias, como hemos de calificar sino de TIRANOS a los periódicos que apellidándose á sí mismos liberales, en vez de respetar las conciencias de los demás, piden para los que tienen determinadas creencias un castigo que, como hemos dicho, sería una monstruosidad y la mayor de las iniquidades?

¿Con qué derecho aspiran á que se les apellide ni aun tolerantes los periódicos que piden un castigo para los que cometen el horroroso crimen de no pensar como ellos?

Este procedimiento, si lo viera aplicar *La Unión* respecto á sus correligionarios ¿no lo calificaría? Lo menos de inquisitorial. Y si se aplicaran las medidas que pide qué nombre las daría? De opresoras, tiránicas, injustas. ¿Conque es decir, que *La Unión* tiene dos medidas para repartir la libertad? ¿Conque es decir, que cuando un gobierno adopta ciertas medidas que pueden alcanzar á los catedráticos amigos ó afines de *La Unión*, este proceder se condena como tiránico y opresor; mas si se trata de individuos que pueden (legal y racionalmente, adviértalo el colega) profesar opiniones diferentes de las suyas, tanto en religión, como en filosofía, como en política, para éstos, aquellas medidas antes tiránicas y opresoras, se convierten en justas y convenientes y aun necesarias? ¿Qué enseñanza tan elocuente encierran estos distintos criterios aplicados á un mismo idéntico asunto! *La Unión* no ha reflexionado en que esta manera de esclarecer perjudica, no puede menos de perjudicar sus propios intereses! Continúe el colega por ese camino; siga exponiendo al público con tan vivos colores su ideal, y no se sorprenda que al poner en evidencia la contradicción que resulta entre lo que pide para los suyos en opiniones religiosas y lo que dá á los contrarios, le digamos con toda ingenuidad: *pro me laboras*.

Bien que luego quiere explicar *La Unión Democrática*, el alcance de lo que solicita la prensa liberal y dice: *hablamos condicionalmente y pedimos que se abra la información si es cierto que los redactores de EL ALICANTINO son catedráticos, que piensen en sentido retrógrado y si COMO SE HA DICHO sea la cátedra banderín de enganche para el carlismo.*

¡Parece imposible que tales cosas se escriban formalmente!

Es decir que si los catedráticos no son redactores de *EL ALICANTINO*, aun cuando lo sean de *La Justicia*, de *El Constitucional Dinástico* ó de *La Unión Democrática*, ya

no hay necesidad de abrir la *liberal información*.

Si los catedráticos no piensan en sentido retrógrado aun cuando defiendan la mayor utopía, como el corazón y la inteligencia de la juventud quedarán formados, con aquellas enseñanzas, á gusto de los periódicos que se llaman liberales, ya no hay tampoco necesidad de que se castigue a los catedráticos.

Y por último, *respe to á que sea la cátedra como se ha dicho banderín de enganche para el carlismo*, en nombre de la seriedad y del respeto que nos inspira el primer centro de enseñanza de esta provincia, protestamos contra semejante calumnia. No se escuden los periódicos liberales en el como se ha dicho y aquí estamos nosotros para ayudarles á llevar al banquillo de los criminales á los que así hubiesen abusado de su posición oficial; pero porque conocemos la seriedad de todos los catedráticos de nuestro Instituto provincial, aseguramos desde ahora que lo que LES HAN DICHO á nuestros colegas es una infame impostura.

Pero admitamos todo lo que podamos admitir; esto es: Que en el Instituto haya catedráticos carlistas, de ideas retrógradas y hasta... redactores de *EL ALICANTINO*. ¿Cree *La Unión Democrática* que tales catedráticos deben ser separados de sus cátedras? Pues si tal cree y esto es lo único que se deduce de sus argumentos y lo que espresamente han dicho los periódicos que han pedido que se abra la información, como la causa que motivara la separación no podría ser otra que el que dichos catedráticos profesaran ideas que no son las contenidas en la Ley fundamental del Estado, resultaría que todos los catedráticos que no estén conformes con la Constitución, deberían ser separados de sus cátedras. Ergo en España, nación monárquica y católica, todos los catedráticos republicanos y todos los que no siéndolo, pertenecan á alguna secta anticatólica, deben ser destituidos de sus cátedras.

¿Es esto lo que quiere *La Unión*? pues en buena lógica esto únicamente se desprende de su artículo, así como que el único dictado que merecen los que tal defienden es el de TIRANOS.

¡Y sin embargo se apellidan liberales! ¡Pobre lógica!

Cabos sueltos

El Graduador, al que no hemos creído conveniente dargusto, publicando los nombres de algunos de nuestros redactores, escribe lo que sigue:

“Por más, que en lo de dar sus nombres *Don Pedancio* ha dicho bien.

Porque esos republicanos deben tener muchos nombres.

Se llamarán jesuitas, chupa-cirios, sacristanes integros, carlistas, neos, levitas, hipócritas, danzantes... todo Todo, menos republicanos.”

Y mas adelante nos dedica este otro suelto:

“*Don Pedancio Carcomilla* (a) *EL ALICANTINO* dice que no sabe contestar á sueltos nuestros de “tan elegante forma,” como el que anteayer le dedicamos. Lo creemos.

Todo lo que no sea morder el piporro y ontanar un kirio, no se le puede exigir más al periódico carlista.

¡Y se anunció como maestro de la prensa liberal alicantina!

¡Pobre *Don Pedancio*!”

Como nos consta el inmenso crédito que alicherea las publicaciones periódicas, cuando se escriben con tanta elegancia y cultura como está escrito nuestro colega, queremos ser sus primeros propagandistas, y le prometemos seguir copiando, en nuestras humildes columnas, todo cuanto escriba en estilo tan florido.

De la reseña que leemos en *El Imparcial* referente á la reunión republicana habida en el Circo de Rivas, de Madrid, para conmemorar el aniversario de la República, copiamos el siguiente párrafo, que es parte del extracto del discurso del Sr. Pi y Margall:

“Afirmo que el partido federal separará la Iglesia del Estado. Cuando se vé extenderse por España de la manera que vemos; dico, los conventos que funda el fanatismo católico, ¿podrán quejarse los partidarios de este culto de falta de dinero cuando los neguemos el sueldo al clero, si les concedemos libertad?”

No; congratulamos de que el jefe de los pactistas hable tan claro; pues ya sabemos á qué atenernos respecto de la justicia con que ha de proceder el partido federal en algún día gobernara á nuestra católica España.

El venerable prelado de Barcelona, amante como el que más de las glorias de nuestra patria, ha dispuesto que las parroquias, iglesias y capillas públicas con que cuenta el extenso obispado de Barcelona, concurren con objetos de arte religioso á la Exposición universal que prepara la segunda capital de España.

Bajo el patronato de la Iglesia han nacido y se han desarrollado todas las artes con que hoy se enriquece la civilización.

El Clero Católico, si bien hoy no puede exhibir objetos de arte moderno, que representen un crecido valor, en cambio atesora en sus parroquias alhajas de precio inestimable, que causan la envidia de las más cultas naciones de Europa.

El Clero católico, pues, debe concurrir á la Exposición Universal de Barcelona.

Los objetos de arte religioso habrán de pertenecer á alguna de las siguientes clasificaciones para ser expuestos en la Exposición:

I. *Indumentaria*: Antiguas casullas, planetas, ternos capas pluviales, albas y otros objetos de indumentaria sagrada.

Los expresados objetos han de ofrecer interés por su mérito artístico, ó cuando menos por su antigüedad.

II. *Tapicería y otras telas de adorno*: Tapices, antiguas banderas de gremios ó de cofradías, que ofrezcan alguna importancia por su mérito, ó por sus recuerdos históricos, paños de púlpito, notables ya bajo el aspecto de su antigüedad, ya por su reconocido mérito.

III. *Escultura*: Cristos de marfil, antiguas imágenes, bajo relieves, medallones

artísticamente ejecutada, penetraba en los corazones de los que escuchaban aquellos cantares, y les prodigaban abundantes socorros para remediar las necesidades de su viage.

Encargado de la recaudación estaba un joven licenciado, moreno, de arrogante figura y espresiva mirada, que con gestión activa, sin separar sus negros ojos de aquella dama, imploraba con su gorra de cuartel en la mano la caridad de los transeuntes, y esperaba á la vez que de aquel balcón descendiera alguna recompensa para calmar su insistente solicitud.

La señora á que aludimos, sea por compasión hacia aquellos hombres que ostentaban en sus pechos honrosos distintivos militares de arriesgadas fatigas, sea enternecida por sus cantares ó por la idea del afán que en ellos suponía de volver pronto al lado de sus familias, no dejó de arrojar algunas monedas, que al sacarlas desgraciadamente contribuyeron á que se le desprendiera el pañuelo de su bolsillo, cayéndosele á la calle.

Recogido éste precipitadamente por el soldado, con más atención que las monedas, que se encargaron de entregarle unos pilluelos de los que habían acudido á divertirse con aquel

nuevo grupo de músicos, dió las gracias á la señora, y con espresiva atención le indicó sus deseos de devolver tal lienzo ó pañuelo.

A la vez la joven, abochornada por su descuido casual, dispuso que una de sus sirvientas bajara á recuperar la prenda que se entretenía en doblar cuidadosamente el joven.

Al asomar la doncella á la puerta de la calle pidiendo el pañuelo de su señora, con ademán resuelto se desligó el soldado el de seda que adornaba su cuello, y poniéndolo plegado en sus manos le dijo:

—Dile á tu angelical señora que su pañuelo lo necesito para cicatrizar una herida que siento en el corazón; pero en cambio entrégale en mi nombre este recuerdo que destinaba para mi madre.

Después sin parar mientes en su audacia, que dejó absorta á la criada, y ruborizado él mismo, corrió velozmente tras de sus compañeros, que en este breve intervalo habían abandonado su sitio, y marchaban también presurosos á ocupar otras calles, porque aquella anunciaban los rumores crecientes que iba á ser invadida de nuevo por otras mascaradas as.

velado á sus compañeros la preocupación tenaz de sus ideas ó la fatiga de su cuerpo, si alguien se hubiera cuidado de observarle.

Pero abandonado á sus reflexiones propias por la distracción bulliciosa de aquella gente, fué necesario que la frase solemne de la posadera *los militares á la mesa*, descompusiera aquella sociedad improvisada, y se fijaran por vez primera sus amigos en la impasibilidad del indiferente compañero.

—Oye, Juan, dijo uno de aquellos camaradas que por vez primera observaba su aislamiento, no sabes que tocaron á tomar el rancho?

—No tengo gana, Miguel, contestó el llamado Juan, quien no era otro que el joven sentado sobre el barril vacío.

Anda, hombre, que en toda la noche no has abierto tus labios, repuso Miguel animándole ¿qué diablos tienes? ¿estás malo?

—No; nada tengo, contestó lacónicamente Juan, incorporándose al propio tiempo para corresponder obedeciendo á las preguntas cariñosas de su amigo.

—¡Cansado quizá como estamos todos.

—Puede que eso sea.

de mármol, de piedra, de madera, lápidas sepulcrales sueltas y pilas ó fuentes bautismales que estuvieren retiradas en los respectivos archivos parroquiales.

IV. Pintura: Pinturas hieráticas, bizantinas, retablos góticos y en general toda clase de cuadros sobre madera con fondo de oro y cuadros en lienzo, de reconocido mérito artístico.

V. Mobiliario: Antiguas mesas, reclinatorios y arcos fabricadas en los siglos anteriores, sillas de vaqueta de forma de tijera, ó otras sillas que tengan algún mérito, e jas ó arcos con esculturas ó con incrustaciones de marfil.

VI. Cerámica: Objetos antiguos de barro cocido, porcelana, vidrio, etc.

VII. Metalística: Objetos raros de metal, como bandejas esculpturadas, campanillas con relieves, antiguos cálices y copones de metal sencillo con esmaltes ó sin ellos, pero que correspondan á una época atrasada, como asimismo copones de madera ó de vidrio; y además todo otro antiguo utensilio de metal que corresponda ó haya correspondido al culto divino.

VIII. Orfebrería: Cálices, copones góticos ó bizantinos de siglos pasados, cruces é imágenes de plata, relicarios, cajas de santos óleos, palmatorias ó cualquier otro objeto de plata ó de oro, entendiéndose siempre que dichas alhajas han de ser notables, ó por su antigüedad, ó por lo raro de sus formas ó por su mérito artístico.

IX. Bibliografía y Topografía: Misales; rituales, libros de coro con letras monacales; iniciales de oro y colores, cromos, miniaturas, etc.; toda clase de códices miniaturados; toda suerte de manuscritos sobre pergamino; impresos incunables ó sea pertenecientes á los primitivos tiempos de la imprenta; antiguos impresos con raras viñetas ó grabados primitivos.

Abriamos la firme persuasión de que el noble intento del Sr. Obispo de Barcelona encontrará resonancia en todo el Clero de España, llevando sus objetos de arte á la Exposición Universal de Barcelona.

Porque dijimos que algunos periódicos de Alicante por una parte predicaban contra la intolerancia y por otra la emprenden no ya contra las ideas, sino contra las personas que las defienden desde las columnas de EL ALICANTINO, encaja EL CONSTITUCIONAL este párrafo:

„No exagere nuestro estimado colega; la prensa liberal alicantina, partidaria de la tolerancia, no hace otra cosa que pedir que á nadie se moleste en sus ideas, y que se empleen medios razonables y persuasivos en la propaganda, para hacer prosélitos. EL ALICANTINO todo lo quiere conseguir por la violencia, como si dijéramos á sangre y fuego, y de aquí la actitud que la prensa local contra él ha tomado.”

Ya lo saben nuestros lectores; nosotros que no hemos hecho más que defendernos de los injustos ataques que se nos han dirigido, nosotros que en la discusión no hemos descendido nunca á la forma personal y agresiva, nosotros que hemos procurado poner la verdad en su lugar cuando se han falseado los hechos y se han querido pisotear respetables dignidades como en lo de la Monja de Vigo; nosotros en fin, que hemos sufrido con paciencia los dictados de carcas, neos, hipócritas, carcundas, oscurantistas, retrógrados, fanáticos, necios, chiflados, tontos de capirote etc etc., ya lo saben nuestros lectores, nosotros todo lo hemos querido conseguir por la violencia, como si dijéramos á sangre y fuego.

En cambio, la prensa que en esta capital ha lanzado contra EL ALICANTINO las mas altisonantes amenazas, la prensa que pretendiendo mortificarnos ha estampado nombres y apellidos, que ha pedido al ministro de Fomento que abra informaciones y deje cesantes á catedráticos de este instituto, por la suposición fortuita de un hecho inocente, de que colaboran en EL ALICANTINO; la prensa, en fin, que (unos dá vergüenza decirlo) nos ha propuesto para que atados codo con codo se nos ponga á la sombra... ya lo saben nuestros lectores y los que no lo sean, esa prensa es liberal, esa prensa es tolerante.

Por fortuna no hay necesidad de que hagamos hincapié sobre este punto; el público sensato é imparcial sabe muy bien que las palabras, tolerancia, libertad, fanatismo, carca y neos, tienen el mismo valor, en boca de algunos, que el párrafo que ha dado lugar á estas líneas, en boca de EL CONSTITUCIONAL Dinástico.

Sección de noticias

El Sr. Obispo de Astorga ha ofrecido para el certamen de la Juventud Católica de Barcelona un magnífico objeto de arte, destinado á premiar la mejor poesía elegiaca á Barcelona y

Cataluña, con motivo de la pérdida de su independencia.

Se anuncia como muy próxima la publicación de una Enciclopedia de Su Santidad á los Obispos del Brasil, en la cual, refiriéndose á la abolición de la esclavitud, felicitará á los Prelados de aquel Imperio por sus trabajos en favor de la libertad de los esclavos, pidiéndola también para la Iglesia en sus funciones espirituales.

Bajo la iniciativa y protección de una Señora piadosa, se ha establecido en Taya (Barcelona) una Granja-escuela de igual índole y organización que las que existen en Francia denominadas Instituto de las Providencias agrícolas de San Isidro, y cuyo objeto es recoger niños huérfanos y pobres, mantenerlos y educarlos cristianamente, é instruirlos en los trabajos y labores del campo para que en su día sean útiles á si mismos y á sus familias.

Se está organizando la cincuenta y una peregrinación á Jerusalem, en donde celebrará la Pascua de Resurrección. La salida será de Marsella el 2 de Marzo; los precios varían desde 1.300 francos á 1.540; la peregrinación podrá recorrer la Judea, Samaria y Galilea; en los precios se comprende el transporte, alimentación y descansos, tanto á la ida como á la vuelta, que podrá hacerse por Alejandria, Smirna ó Constantinopla. La tranquilidad del país es absoluta.

Una señora de Zaragoza, de 65 años de edad, partidaria acérrima de las doctrinas espiritistas y refectaria á todo cuanto se relaciona con la religión católica, ha fallecido recientemente en aquella ciudad después de recibir los santos Sacramentos. Admirado su marido de tan grande y sincero arrepentimiento, exclamó: „Ahora sí que creo en esas cosas, ¡quién lo había de pensar! Ella, que detestaba á los Curas, ha muerto tan contenta con los auxilios de la Iglesia... De modo que no sólo murió en el seno de la Iglesia y confortada con la gracia divina, sino que con su ejemplo convirtió á su esposo.”

Sobre la Infalibilidad del Papa, dió el día 12 una notable conferencia en el Círculo Católico de Orihuela, el ilustrado canónigo de aquella Santa iglesia catedral Sr. Tous.

El local estaba completamente lleno, y los aplausos prodigados al referido Sr. Tous, dignos y merecidos, por la elocuencia con que rebatió todos los puntos en que se fundan los destructores de esta verdad dogmática de la Iglesia.

Anteayer y ayer ha continuado la discusión en el círculo católico de obreros de Orihuela de los temas Verdaderos intereses del pueblo y Libertad, Igualdad y Fraternidad.

Mañana 16 á las diez menos cuarto se celebrará, en nuestra insignie iglesia colegial de San Nicolás, el funeral en sufragio del alma del que fué en vida nuestro querido amigo D. Jorge M. Barrera. R. I. P.

Bajo la presidencia del Excmo. Sr. D. José Maestre ha tenido lugar en los días de anteayer y ayer la reunión extraordinaria de la Diputación Provincial para discutir y aprobar el presupuesto adicional del corriente año económico, y para el establecimiento de un hospital para leprosos en la Marina.

El día 12 llegó á Murcia el Sr. Ministro de Hacienda, hospedándose en casa del conocido abogado D. Eulogio Soriano.

Dice L'Osservatore Romano: „Cuando los peregrinos italianos salieron del Vaticano muchos agentes de la policía italiana les intimaron que se quitaran del pecho la cruz de la peregrinación. Tuvieron además la desvergüenza de arrancársela villanamente á una señora que se resistió á complacerlos.”

En una población de Francia, un padre desnaturalizado castigó tan cruelmente á su hijo por pertenecer á la Sociedad de San Vicente de Paul, que falleció á los pocos días. Los socios de San Vicente de Paul socorren hoy al desgraciado criminal sumido en la mayor miseria, puesto que no tenía otro amparo que su hijo.

Se encuentra enfermo el Ilmo. Sr. Obispo de Almería. Hacemos votos al cielo por su pronto restablecimiento.

La estudiantina de la universidad de Santiaha ha tenido en Oporto un entusiasta recibimiento. En la estación de la segunda ciudad de Portugal, los escolares de Medicina, Derecho, Farmacia, Ciencias y Filosofía y Letras de la escuela Compostelana recibieron una magnífica corona de laurel y oro, en cuyas cintas se leía: „A Tuna Compostelana, ó Club Commercial Tenentes de día bo, carnaval de 1888.”

Los estudiantes españoles, hijos de Galicia, han regalado una hermosa corona de plata á sus colegas portugueses de la universidad de Coimbra.

En la estación de Coimbra tres mil estudiantes recibieron á los de Santiago, y en el Teatro

Aca léunico tuvo lugar la solemne recepción, pronunciándose patrióticos discursos.

Los marinos del departamento de Cádiz han rogado al señor ministro del ramo que ofrezca al señor marqués de Santa Cruz la magnífica corona de plata que han romitido para el túmulo de la iglesia del Buen Suceso, en que se han celebrado las honras fúnebres por el alma de D. Alvaro de Bazán.

Ya ha quedado colocada la hilada de treinta de las piedras que han de constituir el nuevo pilar que se reconstruye en la catedral de Sevilla.

El total de las calculadas son cincuenta; de suerte que ya está hecha más de la mitad.

Las obras continúan con gran celebridad y sin contratiempo alguno.

Victima de aguda pulmonía en la madrugada de ayer falleció en esta ciudad la señora D.ª Juana Gomis de Lillo, dueña de uno de los más importantes comercios de ropas de la calle mayor.

La antigüedad de esta casa y las muchas relaciones de que gozaba ha hecho más sensible la muerte de su dueña, la que deseamos haya sido objeto de la misericordia de Dios, dando á su familia nuestro más sentido pésame.

Habiéndose concedido dos meses de próroga para la formación de las Cartillas evaluatorias de la riqueza rústica y pecuaria, los Ayuntamientos y comisiones tienen que presentar las propuestas antes de 1.º de Abril próximo; las administraciones de Contribuciones han de informar sobre ellas desde dicho día á 1.º de Julio; los Consejos provinciales hasta fin de Setiembre y las Diputaciones hasta 31 de Diciembre, para que las delegaciones de Hacienda remitan con su dictámen, esos documentos á la dirección general de Contribuciones en los meses de Enero y Febrero de 1889.

En la Alpujarra se ha sentido un terremoto con ruidos subterráneos, que duró de 20 á 30 segundos, y según dice un colega malagueño, ténese que esto sea iniciación de otra nueva serie que dé lugar á desgracias parecidas á las de 1885.

El Sr. Noherlesoom anuncia un ciclón que pasará por la América septentrional el 13 atravesará el Atlántico con la velocidad de borascas (125 kilómetros por hora), y con la dirección NO-SO.

Llegará el viernes 17 á Europa, donde producirá retroceso en la temperatura, lluvias y nieves.

España será invadida también por dicho ciclón, cuyo núcleo principal llegará el 18.

Según un despacho de Roma para esta semana se espera la publicación de la importante enciclica del Papa que há tiempo se viene anunciando, en la cual se tratará de la libertad y el liberalismo.

En la semana próxima anunciará la Gaceta la subasta de 40.000 metros cuadrados de pavimento de madera para las calles de Barcelona.

La subasta será simultánea en Madrid y en la capital del Principado.

Se ha constituido en Barcelona una Cámara de Comercio francesa, con el objeto de desarrollar la industria y el comercio de Francia en España.

Sección comercial

Del puerto de Valencia en el día 12 de Febrero.

ENTRADAS

Vapor español Martos, procedente de Alicante. Id. id. M. Espaliu, de Cartagena. Id. id. Benicarló, de Tarragona. Id. inglés Camun, de Sivamen. Bric Barca ruso Ofan, de Abo. Goleta inglesa C. S. Altinson, de Alicante. Bergantin francés A. B. B., de Brest.

SALIDAS

Vapor noruego Patria, para Burriana. Id. inglés Pidal Fele, para Liverpool. Id. id. Ararat, para id. Id. español Fé, para Argel. Id. id. M. Espaliu, para Marsella. Id. id. Cabo Quejo, para Bilbao. Id. id. Martos, para Havre. Id. id. Jaime 2º para Palma. Id. francés Algine, para Marsella. Id. inglés Magdafa, para Liverpool. Id. id. Hufh Janor, para Londres. Mar. llana.—Viento, S. E. calma.—Horizonte, celergeria.

Del puerto de Cartagena en el día 12 de Febrero.

ENTRADAS.

Vapor francés Desirade, procedente de Orán; Laud español Delmiro, de Almería. Vapor inglés Hesledeu, de Savona.

SALIDAS.

Vapor inglés Desirade, para Marsella. Mar. oleaje.—Viento, S. 2.—Horizonte, acelajado.

CAMBIOS

COTIZACIÓN DEL DIA AYER.

Londres 90 dias Sin papel. París 170 por 100 papel beneficio. Marsella " 000 id.

Table with columns: Lugar, Papel, Dinero, Observaciones. Lists exchange rates for various cities like Albacete, Alcoy, Almería, etc.

Descuento por la Sucursal del Banco de España, 4 por 100.

Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL.

Observaciones del día de ayer.

Meteorological data table including Barómetro (758'81), Termómetro (10'6), Viento (S. E. Brisa), etc.

Centro meteorológico

DE SAN FERNANDE.

Parte recibida en la estación de Alicante de las observaciones del día de ayer:

Table with columns: PRESIONES MEDIAS, Tiempo probable para hoy. Lists pressure and weather forecasts for Costa N., N. O., S., and E.

CALENDARIO PIADOSO.

Santos de hoy: Miércoles de Ceniza; no se puede comer carne. Principa la Cuaresma y hay obligación de ayunar toda ella excepto los domingos que solo es abstinencia. Santos Justino y Jovita hermanos mrs.

La Misa y Oficios son propios del día con rito de primera clase y color morado.

Santos de mañana: Santa Juliana vga. y mr. La Misa y Oficio son de San Marcelo con rito semidoble y color encarnado.

CULTOS PARA HOY.

En la Colegial á las nueve prima, tertia, bendición é imposición de la ceniza y misa conventual con sermón á cargo de D. Pascual Mora, capellán del Hospital Civil de San Juan de Dios.

En Santa María á las nueve la misma ceremonia del día y misa conventual.

En el Cármen, á las oraciones, rosario, plática y ejercicio del Via-Crucis.

En las demás iglesias, los de costumbre.

CULTOS PARA MAÑANA.

En las Capuchinas, á las siete, misa de renovación. Por la tarde, á las cuatro, Trisagio y sermón de cuaresma á cargo de D. José María Mirete.

En las demás iglesias lo de costumbre.

ULTIMA HORA.

Servicio particular del Casino.

Madrid 14 (6 30 n.)

Romero interpelará sobre Montpensier presentando pruebas.

Espérase sesión agitada. Estado Kronpriinz dudoso.

Bolsa 66'40.

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

OBRAS

DE
D. VICENTE CALATAYUD Y BONMATÍ

CATEDRÁTICO EN EL INSTITUTO DE ALICANTE

	Plas.	Cts.
Flexión nominal latina.	2	"
Ortología latina (agotada).	2	"
Gramática de la lengua latina, dos tomos encuadernados en un volumen.	9	"
Programa de Latin y Castellano, 1.º y 2.º curso.	1	50
Las lenguas muertas (agotada).	1	"
Del origen y progreso del culto y festividad de la Inmaculada Concepción, traducción de la obra latina del P. Marco Antonio Gravois (agotada).	4	"
Discurso sobre el tema "la cesación del trabajo en días festivos, lejos de perjudicar es altamente beneficiosa al desarrollo de la prosperidad de los pueblos."	"	25
Observaciones sobre pronunciación latina.	"	25
Hyptylegia; tres artículos del Abate Lorenzo de Saint-Aignan; traducción del francés.	"	50

IMPRESA Y ENCUADERNACIÓN

DE

Antonio Seva,

PROGRESO, 5 ALICANTE

En este antiguo y acreditado Establecimiento, se imprime toda clase de modelos para Ayuntamientos, Diputaciones, plazas de toros y teatros, etc., contando con una gran variedad de tipos modernos para toda clase de publicaciones. El público siempre encontrará en este establecimiento trabajos esmerados, prontitud y economía.

Especialidad en libros rayados. Encuadernaciones de lujo y ordinarias. Depósito de saquitos para tiendas de comestibles, droguerías, etc. y de papel estracilla para envolver, a precios económicos.



Compañía de Navegación.

Líneas de vapores entre Cetta y Alicante y entre Bordeaux y este ip eAnsdirecta

AUGUSTE VINIES, RESTE y COMPAÑÍA.

Agente en Alicante. FRANCISCO M. LAGUILLON.

FÁBRICA DE ESPEJOS

DE

JOSÉ REUS Y ROMAN

Pórtico Ansaldo, 4,

ALICANTE

En este antiguo y acreditado establecimiento encontrarán los señores Curas y Presbíteros, una magnífica colección en Sacras, estampas religiosas, estampitas de Comunión para Cofradías de todas clases etc.

Además se doran ó platean cuantos objetos se deseen para Iglesia y se construyen altares de talla.

NOTA.—Siendo un trabajo de consideración, se darán plazos para el pago, cuya única casa en la provincia, puede competir con los primeros establecimientos de su clase y con ventajosas condiciones.

INTERESANTE

En la calle Virgen de Belen, número 22, se ha establecido Don Cenon Olivar, el que se ofrece al público en toda clase de composturas de paraguas, abanicos y bastones, etc. etc.

Virgen de Belen, 22.

Profesor de Francés.

Clase y lecciones particulares.

Mayor 65: Colegio

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.

Son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce. Todas las enfermedades provienen de la impureza de la sangre; impureza que neutralizan pronto estas Pildoras, porque limpian el estómago y los intestinos y devolven energía a la organización entera.

Estas Pildoras mas que ninguna medicina regularizan la digestion, el higado y los riñones establecen el sistema nervioso. Las personas menos robustas pueden valerse sin temor, de estas Pildoras, atendiendo cuidadosamente a las instrucciones de que van rodeadas.

La ciencia de la medicina no ha producido remedio que pueda compararse con este maravilloso Ungüento, que refrigera todas las partes enfermas, cura toda llaga y úlcera y cura infaliblemente la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, el reumatismo y la gota.

Los remedios van acompañados de amplias instrucciones en español.

Véndese por todas las principales boticas del mundo, y por su propietario, el profesor Mr. Thomas HOLLOWAY, 78, New Oxford Street, LONDON England.

A los carpinteros, herreros y demás oficios.

Azucla	Alicates	Verdugos.	Barranas.
Hachas	Orta-frias.	Compases.	Berbiquies
Garlopas.	Martillos.	Terrajas.	Formones
Cepillos.	Limas.	Triscadores.	Gubias.
Junteras.	Es-cáncas.	Fiebreros.	Robloas.
Guillames.	Sierras.	Saca-bocados.	Escudras.
Tenazas.	Serruchos.	Triángulos.	Destornillader.
Yunqueas.	Tornillos.	Aceros.	Cuchillas.

Camas inglesas maqueadas de hierro

y de metal fino.

De un cuerpo.—De canéigo ó camara.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos dibujos solidez y precios económicos Antonio Guillen Lopez, Alicante.

A los dueños y constructores de obras.

Pernios de todos tamaños.—Visagras ó frontizas, todas dimensiones.—Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.—Pasadores embutidos fuertes, todos tamaños.—Cerraduras puerta de calle, sala, cuarto, armarios, cajon, éonodas, arca, pupitre y mediera.—Pizaportes para ventana y vidrieras.—Cerrojos ó ferrallats.—Fallehas ó Candados todos tamaños.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio hemos consignado de la Fábrica ventajas que las ofrece á nuestros numerosos amigos y par- roquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle mayor, números 13, 15, y 17, Alicante.

AGUA DE INSALUS

En Lizarza (Tolosa) Guipúzcoa, analizada por el eminente químico Doctor don Fausto Garagarza. Es acicarbonatada, ligeramente alcalina, digestiva, de sabor agradable. Excelente bebida gaseosa para las comidas, sola ó mezclada con vino. Superior á las del Saint Gallier, Apollinaris y Wals. Abre el apetito, ayuda la digestion y es eficaz contra las afecciones de los aparatos gástrico y urinario.

75 céntimos de peseta la botella de litro con casco en toda España. En Alicante, D José Soler y Sanchez, plaza de San Cristóbal, número 12. Administración, plaza Vieja, número 1, Tolosa.

COLEGIO LUCENTINO

DE SAN LUIS GONZAGA

BAJO LA DIRECCION DE

D. COSME JAVALOYES PASCUAL, Pbro.

Alicante, Mayor, 5.—Entrada, Angeles, 4.

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales, Gimnasia, Dibujo y Música.

Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas y externos.

El Administrador de este Colegio D. G. M. Calatayud, facilitará prospectos y reglamentos y cuantos detalles se deseen

PIANOS,

ARMONIUMS, INSTRUMENTAL

Pianos Manubrios y Música de todas clases.

ANTONIO FALCÓ

11. CONSTITUCION, 11

Jamones frescos superiores de uncho magro á 2 pesetas el Kilo tomándolos enteros.

Chorizos extremeños de mis acreditadas fábricas en Candelario, desde 2 pesetas 38 céntimos la docena en adelante.

Salchichon de Vich riquísimo á pesetas 5'50 el Kilo, Manteca de cerdo pura á pesetas 1'75 el Kilo.

Tocinos superiores á pesetas 1'50 y 1'75 el Kilo segun clase.

Las mejores mantecas de vaca de Dinamarca, á 5 pesetas Kilo, la de Gijon excelente á 3, 50 idem id.

Garbanos riquísimos ne Fuente Saico á 10, 12, 13, 14, 15, 16, y 17 pesetas arroba. La clase extra conocida por los garbanos padres á precios reducidos con relación á su excelente calidad y gruesísimo tamaño.

En la antigua y acreditadísima salchicheria extremeña, Princesa, 19, Serafin Sánchez Los chorizeros extremeños.

CLASES DE FRANCÉS,
MATEMÁTICAS, COMERCIO Y PREPARACION
PARA CARRERAS

POR
D. BERNARDO CANDIAL MARTINEZ
SANTOS MÉDICOS 12.

ACADEMIA PREPARATORIA

PARA

CARRERAS ESPECIALES

DIRIGIDA POR EL OFICIAL DE TELEGRAFOS

D. JUAN MANUEL SEGUÍ

PLAZA DE SAN CRISTOBAL, 5.

ALICANTE.